



07.07.2024

Segundo COMUNICANDO



Nuestro saludo fraterno desde este espacio de comunicación pensado para compartir con ustedes la caminata de la RFMColombia esta vez desde el camino que vamos realizando con los niños, niñas y jóvenes de la comunidad de migrantes.

El grupo de niños, niñas y jóvenes surge de la necesidad de atenderlos mientras sus padres y madres participan en las reuniones de formación. Para el efecto algunas de las compañeras del equipo, especialmente Doris González, enfermera de profesión y Sofía Ruiz su hija, esposa e hija de Carlos Ruiz profesional del derecho miembro del equipo RFMCol de Medellín los acompañan en actividades pedagógicas.

Los niños, niñas y jóvenes migrantes participan activamente en los grupos de la parroquia, catequesis pre-sacramental para quienes son católicos, y en grupos más abiertos como el juvenil o equipo de fútbol para quienes pertenecen a otros grupos



confesionales, con esta actividad se busca acogerlos e integrarlos a la comunidad general de la Honda y Versalles.

Aunque los niños, niñas y jóvenes tienen una enorme capacidad de adaptación y de integración a nuevas realidades, no es de extrañar que en ambientes como el escolar en algunas ocasiones afrontan situaciones de xenofobia y maltrato por pertenecer a un grupo humano diferente del que los alberga.

Si bien Colombia y Venezuela tienen una historia común, gastronomía, música y simbólicas similares, la diferencia en el lenguaje y los acentos es evidente y a veces motivo de rechazo y de burla.

La Fratelli Tutti nos lleva a la relación Comunidad receptora y migrante desde el relato del hombre asaltado en el camino.

En nuestras reuniones es corriente hablar sobre la importancia de la comunicación entre padres e hijos, no al maltrato infantil dentro y fuera de casa y el papel que el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar ICBF en algunas ocasiones.

Todos los niños, niñas y jóvenes de la comunidad de migrantes están escolarizados en instituciones del territorio parroquial: *Colegio Gente Unida*, *Colegio Lara Bonilla*, *Colegio Pablo VI* y algunas instituciones que cuidan los menores de edad ofreciéndoles protección y alimentación mientras sus padres o madres cumplen labores por empleo.



Luego de la firma de un consentimiento informado estructurado por la RFMColombia y aceptado por los padres y madres de familia de los niños, niñas y jóvenes de la comunidad de migrantes, se procedió a la realización del primer encuentro de grupo focal

de niños, niñas y jóvenes el día 7 de Julio de 2024 con la presencia de padres de familia, profesionales de la universidad San Buenaventura y miembros de la RFMColombia.

La actividad se realizó en el centro San Francisco de la Honda, se respira en los grupos focales un aire

de compromiso y de enorme capacidad de análisis de situaciones vividas y por vivir. Dos de las



compañeras del equipo no pudieron asistir esta vez por diferentes motivos, serán informadas de todo lo acontecido.



La siguiente reunión será solo con los niños, niñas y adolescentes del grupo focal.

En la comunidad se viene hablando sobre la expansión de la red en las parroquias vecinas a la nuestra, San Sebastián y la Cruz y la necesidad de buscar configurarse como una organización comunitaria jurídicamente constituida y reconocida por el Estado colombiano, hecho este que facilitará el acceso a recursos para apoyar iniciativas de diversa índole.

Terminamos nuestra reunión con el almuerzo y el recuerdo de compromisos de cronograma como la fiesta de familia programada para el 4 del mes de agosto de 2024.



Paz y BIEN

ACOGER, PROMOVER, PROTEGER, INTEGRAR